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致函

费雷罗•瓦尔登夫人

欧盟委员会外联部部长

巴黎，2007年 1月 5日

尊敬的部长夫人：

我们很荣幸地邀请您关注第二届中欧论坛，它将于 2007年 10月 4日至 7日在欧洲举行，
先在九个城市举行分会，然后汇合到布鲁塞尔召开大会。我们将为此全力投入筹备。

第一届中欧论坛在 2005年 10月于中国广州的南沙半岛举行。作为参加者，我们深深体
会到论坛的意义所在，特别是在地缘政治方面尤为重要。上届论坛的雄伟目标是：由于北美模

式只能是众多可能性的一种特例，论坛试图开辟一个平台，以便中欧双方能更好地相互理解，

通过交流丰富各自政治、社会、经济和文化方面的经验。

此次论坛由欧洲华人学会与梅耶人类进步基金会共同创意、支持，中方主办单位有我（吴建民）

出任院长的中国外交学院、中国人民大学、澳门欧洲研究学会以及霍英东基金会。论坛力求非

官方定位，欧洲参会人员都是欧洲建设行动者与思想家，其中有欧洲联盟的创始人让•莫内的办

公室主任乔治•贝尔图，西班牙加泰罗尼亚前主席霍尔迪•普约尔，欧盟新成员斯洛文尼亚前总

统米兰•库昌，欧洲议员让－路易•布朗热等，他们向由中国学者、外交界及各界公众介绍了欧

盟创建者们的经验。欧盟代表杰罗姆•维尼翁就欧洲社会模式作了发言，展示了这一模式如何能

够超越各成员国的不同传统及定位，并获得共同而独特的基础，这引起了听众极大的兴趣。

中国影响力很大的报纸、网络与电视台（例如凤凰卫视、新华网、人民网、新浪网等）

对论坛进行了详尽报道。此次会面为那些基本不可能在官方场合相遇的双方公众提供了一个罕

有的珍贵机会。论坛的同时，人民网每天举办一次与网上公众的讨论，这使得霍尔迪•普约尔、

米兰•库昌、我本人（米歇尔•罗卡尔）以及其他受邀的中国专家能够即时地回答数以万计的中

国网民提出的一些问题。

第一届论坛主要致力于从欧洲的角度向中国传递自身经验，倾听中国对欧洲的意见。第

二届论坛将致力于在中欧所面临的共同挑战的问题上加深双方对话。论坛将采取一种独特的工

作方法，200余名来自各地的中国人以及来自不同地区的 800名欧洲人将共同工作，集体思考。
从中国问题出发，中国代表提出其思考与建议，双方讨论，提出彼此的期待、担忧，希望了解

对方的，通过共同合作去解决的哪些世界性问题……。这个计划由梅耶基金会执行主席皮埃尔•

卡蓝默先生在去年年底于北京的一次会面中向欧盟驻华大使赛日•安博先生提出，并得到了他非

常肯定的支持。



我们希望欧盟委员会能够成为两年一度的中欧论坛的标志性合作机构，并对这一无私与独创的

行为给予政治、财政上决定性的支持。

期待您能够赞成论坛计划，给予支持并指定您办公室的合适人员关注论坛的筹备进展，

我们将对您致以无尽的感谢。

此致

敬礼

中国外交学院院长、前驻法大使吴建民

欧洲议员、前法国总理米歇尔•罗卡尔


